
英短跑选手奥运B瓶尿样仍呈阳性

□本报记者 段西元
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巴巴萨萨的的苦苦日日子子才才刚刚开开始始
副刊

北京查处全国首例未成年人沉迷网游案

欧冠首轮小组赛最引人注目
的比赛， 无疑是巴塞罗那主场迎
战拜仁慕尼黑。 不过比赛却呈一
边倒局面， 拜仁似乎连全力都没
有发出来， 就轻松在诺坎普客场
3∶0取胜 。 从比赛过程看 ， 这已
经不是一个级别的较量。

本场比赛巴塞罗那没有一次
射正球门， 这在球队欧冠历史上
还是第一次。 看看技术统计， 巴
塞罗那在主场处于全面下风。 上
上赛季， 巴塞罗那曾在欧冠半决
赛中遭到了拜仁慕尼黑的 “屠
杀”， 不过那场比赛巴萨至少在
控球时间上占据优势。 而这场比
赛， 双方在控球时间上没有什么
差别， 拜仁还多了那么2-3个百
分点。 看巴萨对拜仁的比赛， 竟
然看出了国足对澳大利亚那场球
的感觉， 就是巴萨不管怎么做，
都像是撞到了墙上。

“后梅西时代” 的巴萨， 注
定要经过一番痛苦的历程才能找
到方向。 事实上， 梅西在时， 巴
萨的颓势已经开始显露了。 此前
在欧冠赛场， 巴萨无论是面对拜
仁慕尼黑还是巴黎圣日耳曼这样
的顶级强队， 都是以惨败告终。
梅西离队后， 巴萨失去了核心，
球队在场上更不知道怎么打了。
科曼带荷兰国家队挺成功的， 但
来到巴萨后， 这位巴萨昔日的功
勋却始终没有拿出一套成型的打
法 。 以前在荷甲或者荷兰国家
队， 科曼要么是围绕高中锋制定
战术 ， 要么就是5后卫摆大巴 ，
但到了巴萨， 他不能这么踢， 因
为这么踢会被认为是 “反足球”。
于是， 巴萨 “完美” 地展示了什
么是 “小姐的身子， 丫鬟的命”，
一支不伦不类的球队出现在了诺
坎普。

不能说巴萨在转会市场上没
有买人，看看球队阵容，还是有不
少新面孔的。 但是这些新面孔很
难打动人， 他们无法立即承担起
梅西留下的“担子”。 巴萨的问题
是没有明确的思路， 球队的信仰
是传控足球，但是弗兰基·德容们
肯定和哈维、 伊涅斯塔们差之十
万八千里。 在坚持信仰和放下架
子之前， 巴萨还要寻求一个平衡
点。

西班牙足球可能是全世界
最要面子的 ， 他们不像德国足
球或者意大利足球那样务实， 德
国人或者意大利人喜欢有什么
“食材” 做什么 “菜”。 而西班牙
人则是 “借钱” 拼凑买 “食材”，
也要弄出丰盛的 “西班牙海鲜
饭”。 这就注定他们会头破血流，
很多人说坚持就是胜利， 但残酷
现实往往是———坚持就是失败。

本报讯 （记者 于彧） 9月14
日， 北京市文化市场综合执法总
队 （以下简称总队） 查处北京某
信息技术有限公司通过其自营
的 游 戏平台违规向未成年人提
供网络游戏服务案， 总队依法对
该公司做出警告、 罚款10万元，
并对直接负责的主管人员罚款1
万元的行政处罚。

根据新修订的 《中华人民共
和国未成年人保护法》 和国家新
闻出版总署下发的 《关于进一步
严格管理 切实防止未成年人沉

迷网络游戏的通知》， 针对未成
年人沉迷网络游戏的社会热点问
题 ， 总队成立 “护苗·开学季 ”
专班， 开展专项执法检查。

8月21日， 总队在专项检查
中发现， 北京某信息技术有限公
司通过其自营的游戏平台涉嫌违
规向未成年人提供网络游戏服
务 ， 执法人员对其进行立案调
查。 经调查取证， 该游戏平台中
含有6款H5网络游戏， 存在每日
22时至次日8时向未成年人提供
网络游戏服务的行为。 总队专班

立即召开案情分析研讨会， 理清
案件线索， 确定工作重点， 约谈
该公司法定代表人， 责令该公司
立即停止违法行为， 并依据 《中
华人民共和国未成年人保护法》
第一百二十七条规定， 对该公司
做出行政处罚。

该案是中宣部在全国启动文
娱领域专项整治工作后， 总队依
据新修订的 《中华人民共和国未
成年人保护法》， 针对未成年人
沉迷网络游戏问题， 查处的全国
文化市场 “第一案”。

新华社电 国际兴奋剂检测
机构 （ITA） 14日透露， 英国短
跑选手乌贾的东京奥运会B瓶尿
样检测结果仍呈阳性 。 如无意
外， 英国男子4×100米接力队在
东京奥运会上获得的银牌将被剥
夺。

27岁的乌贾今年6月在英国
国内锦标赛上赢得男子百米冠
军。 他在东京奥运会上是英国男
子4×100米接力队的首棒选手 ，
英国队当时以0.01秒的差距败给
最终的冠军意大利队 ， 加拿大

队、 中国队分列第三和第四。
然而， 乌贾决赛后的尿样在

兴奋剂检测中被查出两种有助于
增肌减脂的违禁物， 独立于国际
田联的田径诚信委员会 （AIU）
因此于8月12日宣布对其进行临
时禁赛。 乌贾在沉默两天后发表
声明强调， 自己从来没有也绝对
不会故意使用违禁药物。

ITA在报告中表示， 根据运
动员本人的要求， 世界反兴奋剂
机构认可的东京实验室于8月19
日对B瓶尿样进行了分析， 结果

与A瓶吻合。 ITA已于9月8日将
此案移交国际体育仲裁法庭的反
兴奋剂部， 由其考虑有关兴奋剂
违规的调查结果以及取消英国队
4×100米接力成绩。

“依据国际奥委会的反兴奋
剂条例以及世界田联的反兴奋剂
条例， 若参加接力比赛的选手出
现兴奋剂违规， 接力队的比赛资
格将自动被取消 ， 连带比赛成
绩、 头衔、 奖牌、 积分、 奖金以
及出场费等一律收回 。” ITA在
报告中解释说。

“他们不是文艺界的， 他们
是流量界的， 他们是被包装炒作
出来的塑料演员”， 近日， 中国
电影家协会主席陈道明在一次座
谈会上的犀利发言刷屏， 引发广
泛评论。

什么是 “塑料演员”？ 人们
或有不同定义， 但无外乎华而不
实、 缺乏品质， 以及没有灵魂、
没有生命力等。 与真正的演员相
比， “塑料演员” 劣势明显， 但
吊诡的是， 一些 “塑料演员” 人
气高、 出镜率高， 收入也高。

一些 “塑料演员” 为何成了
“当红炸子鸡 ”？ 正如陈道明所
言， “塑料演员” 是包装炒作出
来的。 对演艺人员的推广包装本
属正常， 但完全不顾演员本分，
脱离演艺事业规范， 过度包装实
属不该； 流量并无原罪， 流量至
上则不可取。 一些 “塑料演员”
缺乏起码的演技， 也完全没有把
心思放在提高演技上， 在资本营
销中， 借力畸形 “饭圈文化” 成
为顶流， 进而招摇过市， 要风得
风要雨得雨， 这正常吗？

更令人匪夷所思的是， 一些
“塑料演员” “拍戏靠抠图、 对
白念数字”， 演技低到突破底线。
背台词是演员的基本功， 这样的
演员还能成为 “顶流”， 岂非咄
咄怪事。

引人深思的是，“塑料演员”
演技再差， 也仍能依傍资本、“饭
圈”，在演艺界跑马圈地、日进斗
金。如此“劣币驱逐良币”，真正的
演员还有空间吗？ 个别靠过度包
装、无底线炒作起家的所谓明星，
不仅毫无演技，更是缺乏艺德，牵
涉各种劣迹， 任由这样的人成为
“顶流”， 这将带来什么样的价值
导向？ 对一些没有演技更没有艺
德的“塑料演员”而言，等待他们
的必然是凉凉。

当前， 监管部门和行业协会
正在加大治理演艺界乱象， 深孚
人心。 比如， 反对畸形审美、 反
对 “唯流量至上”， 还对明星天
价片酬、 “阴阳合同”、 低俗炒
作说不。 有行业协会则提出， 注
重文艺作品的质量口碑， 不以数
据、 流量作为主要评价标准， 拒
绝以重复刷量、 刷单等方式进行
虚假炒作。 这些做法传递鲜明信
号， 靠资本制造的 “塑料演员”
行之不远， 没有艺德和演技就没
有安身之本。

什么是好演员， 首先要品行
好， 远离浮躁， 努力涵育艺德，
潜心钻研， 努力锤炼演技， 真正
拿出好的作品， 让作品活在观众
心中。 演员专心于塑造角色， 而
不是沉迷于编造流量， 这样演艺
之路才能越走越宽。 （秦川）

9月15日， “我要上全运” 北京市第八届广场舞大赛在地坛体育
馆举办， 共有来自全市各区的近百支队伍1500余人参赛。 大赛分为网
络展演和线下决赛， 参加决赛的50支队伍由市直机关工委、 市民委、
市妇联、 各区体育局选派队伍以及网络展演优胜队伍构成。

本报记者 彭程 摄影报道

14日， 第十四届全国运动会
赛艇项目预赛在陕西省水上运动
管理中心开赛， 一支显眼的四人
女子队伍出现在波光粼粼的赛道
上， 毫不费力地以联合队身份获
得当日女子四人双桨小组第一
名。

全运会上表现出色的四朵
“金花” 正是东京奥运会女子四
人双桨冠军得主 ： 崔晓桐 、 吕
扬、 张灵、 陈云霞。

“那些看似波澜不惊的日复
一日， 会在某天让你看到坚持的
意义。” 陈云霞曾这样勉励自己。
奥运会后， 为备战全运会， 四朵

“金花” 依旧进行日常训练， 只
是教练张秀云心疼她们， 没有像
奥运会前那样进行 “魔鬼训练”。

本届全运会， 崔晓桐本应还
参加女子单人双桨比赛， 但因为
大腿后侧受伤， 张秀云要求崔晓
桐休息， 以保持最好的状态走得
更远。

“我对队员们很放心。” 张
秀云说， 在经过2019年世锦赛和
东京奥运会历练后， 队员们得到
了成长， 无论是从战术上还是心
理上皆是如此。

“摘下奥运光环， 对她们来
说更重要的是 （保持良好 ） 心

态， 划好每一桨， 不要去想夺冠
的事情。 尽自己最大的努力， 就
成功了。” 张秀云说。

对于此次全运会夺金， 百炼
成钢、 从未松懈的四朵 “金花”
有绝对信心。 在张灵看来， “敢
打必胜的信心” 与 “团结协作，
勇于拼搏” 一样， 是四人双桨项
目的精神内核。

谈及对各省队赛艇训练的建
议， 张秀云说： “一定要注重体
能训练， 体能和技术一样重要 ，
东京奥运会上那些划得漂亮的运
动员都有很好的体能。”

据新华社

北京市第八届广场舞大赛开赛

接力银牌大概率取消

甘当“塑料演员”迟早会凉凉

赛艇四朵“金花”：摘下光环 从零开始


